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孩子就是未来，就是希望，
这是全世界的一个共识。细数这
一周，“未来”们受伤的新闻散见
于媒体报端。从老师性侵学生提
起公诉，到临朐一校车发生侧
翻；从潜逃 19 年逃犯归案抛下

生子，到小伙子被禁入网吧；从
高密设百万校车安全运行奖，到
月嫂供不应求有了速成班。亡羊
补牢者有、无奈叹息者有、古怪
称奇者也有，给孩子的关爱已经
很多了，但似乎还远远不够。

为人师表，在邻居家人中口
碑颇好，却卷入一场性侵犯 8 名
女学生的公诉案中，且受害人皆
是 10 岁至 13 岁。实难让人想象
和接受。想起一个个花朵一样的
孩子，肩负着美好未来建设者的
使命，却因为遇师不善而终生背
负如此阴影，让人扼叹之余只能
寄希望于公正的司法，给受伤的

孩子们一点慰籍。亡羊补牢，虽
为时已晚，但惩戒从来也不会
太迟。也希望这八位孩子能够
在未来的人生道路上卸下包
袱，快乐成长。

校车事件，一波未平，一
波又起。全国对于校车的关注
度已近沸点，临朐校车却在这
时发生侧翻，往日或许还能硬
着头皮找借口，工作百密一
疏。不过在全国范围内都掀起
校车整顿规范的风口浪尖上，
发生这样的事故也太没“眼力
劲儿”了。校车安全直接危及
孩子的生命安全，超载等问题导

致的事故却频频发生，没有任何
理由，只说明我们对孩子们的关
爱还是不够。

一位逃犯前往外省隐姓埋
名娶妻生子 19 年，近日被清查
归案。对本就生活艰难的家庭
而言，无疑是重创。连丈夫的
往事都不了解到的妻子，靠什
么来供养孩子？也有父亲对孩
子关爱有加，侵占了 47 万元货
款，为了不被抓，每隔一两年
就给孩子转所学校。这样的
爱，是一种负责任的关爱吗？

小伙子迷恋上网，在网吧
盗窃，被判刑一年多，缓刑两

年，缓刑期间不能进入网吧，
一经发现缓刑将取消。对于这
样人性化的判决，读者除觉得
奇怪之外，更多的感受应该是
一种人性化的社会关爱。反思
一起，家庭、社会出现了怎样
的管理教育缺失，才让一个孩
子走上了这样一条道路。

每一个孩子都是一张白
纸，每一天都会在这张纸上留
下一笔，社会、家庭、学校，
这一笔必须小心翼翼。写上容
易，擦掉就难了。对孩子的关
爱，再多也不过分，只要方式
方法没问题。

和未来有关
□周锦江
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10000 多家
14 日 ,记者从全市食品药

品安全工作会议上获悉 ,潍坊

仅 11000 家餐饮单位持有许可

证 ,还有超过 1 万家餐饮单位

仍属于无证经营。

无证经营的过万家餐饮

企业如何监管 ,是今年食品安

全工作的一个重要内容。

2007 起
今年来 ,全市查处食品药

品违法案件 2007 起。与往年

相比 ,今年查处的假药、过期

药减少 ,违法案件主要为网络

售药、无证经营等。

截止目前 ,全市共排查食

品药品安全风险隐患 5 大类

2324 个 ,下达监督意见书、整

改通知书 4367 份 ,查处违法案

件 2007 起,没收物品货值 15 . 65

万元,罚没款 480 . 46 万元。

56999 人
潍坊市有 56999 人报名参

加 2012 年夏季高考 ,比去年减

少 3 9 4 8 人。这是潍坊市自

2009 年以来 ,高考报名人数连

续第四年减少。 2012 年首次

实 行 春 季 高 考 , 潍 坊 市 共有

3665 人报名 ,比去年对口高职

报名人数增加 1540 人。

高考人数下降的原因 ,主

要是适龄人口总量减少 ,应届

学生人数减少 ,此外 ,越来越多

的学生取消复读 ,直接进入高

校就读也有很大关系。

1100 多辆
11 日 ,由本报与潍坊晚报

联合推出的 2011 中国·潍坊岁

末精品汽车展示交易会在潍

坊富华国际展览中心圆满落

幕。参展的 50 余家经销商为

市 民 带 来 了 凯 迪 拉 克 、 奔

驰、宝马等 60 余个知名汽车

品牌 ,9 日至 11 日三天时间的

成交量达到了 1100 多辆。

本次车展中,售价达到 148

万的奔驰房车遵逸 C 刚一亮

相 ,便吸引了不少市民的目光 ,

该款车也于 10 日当天被当场

预定。

100 万元
高密市政府及社会各界

共投资 2000 万元 ,启用 100 辆

学生专用车 ,全部更新了接送

学生车辆,并拿出 100 万元设置

“文明安全运行奖”重奖安

全校车 , 1 万名需乘车学生受

益。
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公厕安装空调，实用价值
或许不如在城市的超市、车
站、医院等公共场合来得实
惠。然而，在“来也匆匆去请冲
冲”的公厕安装空调，并非只
是一种无用的面子工程。人为
打上奢侈、浪费的标签，会使
城市追求进取的脚步放缓。

在潍坊，城市的基础设施
建设在逐渐完善，公共场所的
提升也是必然。正如我们所期
待的，在公共场所提供更加舒
服便利的服务一样，比如在广
场上设置更多的景观，在车站
增加一些饮水机等等，公厕里
设置空调，也是城市建设进步
的一种表现。

公厕里安上了空调，不管
是本地人还是外地人，上厕所
更舒服一些，就好像城市里来
了一座高档的酒店，城市的形
象必然上升了。市民大可不必
担心，城市从未有过如此豪华
的酒店，会不会与整座城市的
发展脚步格格不入，导致奢侈
浪费等问题。

这才是公厕安空调的深
意。

质疑者的声音，多指向公
厕安空调太过超前，在其他一
些基础设施还不够健全以前，
这样的一种城市“进步”，步子
迈得令人匪夷所思。不过，笔
者以为这样的担忧是过于理
想化的产物。因为，城市的发
展原本就不均衡，试图所有的
城市元素共同进步，只能止步
于理论。甚至，这种想法会产
生城市止步不前的后果。

哪怕只是一座公厕，也代
表着一座城市的形象。太臭太
冷的公厕必然令人嗤之以鼻，
有空调的公厕暖了屁股，赚来
的是品位。

也是一种品位

公
厕
里
装
空
调

□赵松刚

听起来很美

□杨万卿

□于潇潇
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■ 潍坊入围国家“金太阳”项
目目录

据《重庆晨报》报道，近日，国家

财政部、科技部、国家能源局共同确

定 2011 年国家金太阳示范工程项目

目录，山东省共有 2 个项目入围。其

中，潍坊市孚日集团股份有限公司的

“孚日集团屋顶光伏电站项目”榜上

有名,获国家补助资金 2400 万元。

■ 跳绳高手齐聚潍坊
据人民网报道，由国家体育总

局社会体育指导中心主办的 2011

年全国跳绳精英赛，12 月 12 日在山

东省潍坊市落下帷幕。

来自全国各地的十七支代表队

的数百名跳绳高手们，在为时三天的

比赛中，按性别共分为男子组、女子

组、男女混合组，按年龄共分为甲、

乙、丙三个组别，共进行 30 秒单摇

跳、30 秒双摇跳、3 分钟单摇跳等 7

个计数赛，及个人花样、两人同步花

样等表演赛。参赛选手们在比赛中互

相挑战彼此，在体力、耐力、创新、协

作等方面挑战极限、激烈角逐，均发

挥出了平时训练的最高水平。

■ “最美女兵”爆红网络 跳
桥勇救轻生女

据《前卫报》报道，一个年轻女

兵跳入 4 米深虞河中，勇救轻生妇

女的事迹在鸢都潍坊百万市民中传

为佳话，引起了热烈反响。在山东潍

坊市的各大网络论坛、QQ 群里 ,24

岁女兵跳桥勇救轻生女成为最热门

的话题，多个网站的点击量和回帖

量连续几天占据榜首。这位女兵的

义举感动了军内外，广大市民和官

兵都称她为“最美女兵”。“最美女

兵”名叫任增芳，1987 年 10 月出生,

山东潍坊人，2 0 0 5 年 1 2 月入伍，

2008 年 6 月入党，2010 年毕业于西

安通信学院，现为济南军区某通信

总站一营一连中士。

潍坊今年新建了高档次的
公厕，不但配备了用水加热装
置、残疾人专用通道等，还配备
了挂式或柜式空调，被市民称
为“星级公厕”。连公厕都已经
如此高档，潍坊似乎越来越急
着告诉世界，自己是个旅游城
市，这一切，听起来很美。

可是归根结底，厕所终究
就是个厕所，如厕之地，方便实
用干净卫生即可。笔者始终没
有想明白，吹着空调如厕，是有
助于缓解便秘还是治疗拉肚
子。特别是公共厕所，潍坊市民

大多安闲，除了偶尔逛街、外出
游玩，一个人一天又能有多少
时间在公厕消磨呢？恐怕很多
人在一年都去不了几次。

潍坊市政改造厕所出发点
是好的，改善百姓如厕环境、让
大家免受蚊虫鼠蚁骚扰……但
建这种公厕到底有什么意义？
再豪华再整洁也就是公厕而
已，它既不会变成学校给未来
教育下一代，也不会成为像酒
店、工厂一样带来财富。而为这
些公厕添砖加瓦的农民工们，
甚至还住在简易工棚里。

设想一下，数九寒冬，交不
起取暖费的市民全都挤到公厕
里“蹭暖”，这是多么吊诡的事
情。公共厕所建得比自己家都
好，这让普通市民内心作何感
想。难道去趟带空调的厕所出
恭，人们的幸福感会加强吗？

人们不是反对改善公厕环
境，而是万事都要有个度，把纳
税人的钱花在这上面，无疑是
一种浪费。

装了空调的“星级公
厕”不是一个传说，也不
是一个奇迹，它的确是发
生了。

以前语文老师说过，
上厕所这个词语太俗了，
要说成大自然的召唤和唱
歌。很好奇在装着空调、
不断有阵阵暖风拂过的公
共厕所里，众人一起感受
大自然的召唤，该是多么
华丽的合唱。

厕所一直都是一个不
大好上台面的话题。可偏
偏它又很重要，谁能不上
厕所呢，简直是关乎民生。
处在一个相当尴尬的位置
上，公共厕所如今终于也能
和“高端”挂钩，想必管理部
门也是为了让市民切实感
受到由表及里、由上到下的

“温暖”。
不过这样一来，很可

能也会让很大一部分人徒
增 烦 恼 ， 如 果 大 冷 的 天
里，自己家里还不如个公
共厕所暖和，你会不会开
心？如果说潍坊市的每户
家庭冬天都够暖，厕所里
安装个空调也无可厚非。
可据我所知，家里冬天不
暖和的人不在少数，反正
我不会上个厕所还专门从
家里跑到街上的公厕。

或 者 专 业 人 士 又 要
说，装了空调可以避免厕
所冲洗设备冻坏……那我
就更加费解了，装空调和
我又有什么关系呢，设备
条件不够硬，拜托不要打
着 便 民 的 幌 子 铺 张 浪 费
了 。 如 此 “ 便 民 ” 的 温
暖，还真有点不敢就这么
“方便”。

其实，厕所里冷点反
倒不是什么坏事，也许符
合了热胀冷缩的原理，天
一冷厕所里独特的气味儿
是明显的减弱很多。再说
了，听过有冻手冻脸冻耳
朵的，还从没听说过有谁
冬天冻了屁股。

公厕是“救急”的地方，特别是公园里的公厕，
化妆休憩者应该不多。潍坊的星级公厕中装了空
调本就令人诟病，现在大冷的天不用又引来口水
声一片。有人说，城市在发展，最能反映一个城市
人素质、品味的地方就是公厕，装上空调冬暖夏
凉，没什么不可以；也有人说，咱还没富到那程度，
家里都装不起空调，公厕里却装上了空调，太讽刺
了。

厕所也浮夸
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